

Sábado 25 de marzo de 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ACTUALIZA IEEQ NORMATIVIDAD SOBRE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA

Las Comisiones Unidas Jurídica y de Transparencia y Tecnologías de la Información del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobaron lineamientos que tienen por objeto dar cumplimiento a las disposiciones constitucionales y legales en la materia. Con respecto a los 'Lineamientos de protección de datos personales del IEEQ', la titular de la Unidad de Transparencia, Noemi Sabino Cabello, dijo que explican de manera clara los procedimientos aplicables al ejercicio de los derechos de Acceso, Rectificación, Cancelación, Oposición y Portabilidad de los datos personales (ARCOP) que trata este organismo. Señaló que los Lineamientos contienen una disposición relacionada con el adecuado tratamiento de datos personales en las actividades ordinarias que realiza el Instituto con niñas, niños y adolescentes; además del procedimiento particular para ejercer los derechos ARCOP. Con relación a los 'Lineamientos de Gestión Documental del IEEQ', la funcionaria indicó que establecen disposiciones vinculadas con el sistema institucional de archivos y el sistema electrónico de archivos; asimismo, prevén las funciones de las áreas y funcionariado, tipos y procedimientos de transferencias de archivos, así como funciones del comité técnico para la conservación y administración de documentos. Refirió que estas herramientas permiten dar un tratamiento adecuado a los documentos y mantenerlos en archivos administrativos actualizados, así como en su oportunidad lograr la localización de documentos o información de una manera más eficaz, lo que va a contribuir a garantizar el acceso a la información de la ciudadanía. El Coordinador Jurídico, Carlos Abraham Rojas Granados, presentó el contenido de las reformas a los 'Lineamientos de Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ y su Anexo', que integra los procedimientos de acceso a la información, las modalidades para la presentación de las solicitudes de información; diversas obligaciones de la Unidad de Transparencia y las Unidades Administrativas del Instituto, entre otros apartados. De igual manera, presentó las reformas del 'Manual para la Elaboración de Versiones Públicas del IEEQ' que prevén los criterios para generar, en su caso, versiones públicas de los expedientes o documentos del Instituto que contengan partes o secciones clasificadas. El Presidente de las Comisiones Unidas, consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, reconoció el esfuerzo de las áreas operativas y su compromiso en la elaboración de documentos que dan certeza al actuar del Instituto. La consejera María Pérez Cepeda consideró relevante la actualización de la normatividad, ya que de esa manera se garantiza el ejercicio de un derecho humano que es el derecho a saber. Por su parte, el consejero Daniel Dorantes Guerra afirmó que la emisión de nuevos lineamientos hace del IEEQ una institución innovadora, que da un paso adelante en materia de derechos humanos, por lo que el reto es implementar adecuadamente cada uno de los instrumentos. En la sesión se contó con la participación de la Consejera Presidenta, Grisela Muñoz Rodríguez; la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes; el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; las Secretarías Técnicas de las Comisiones y la representante del PVEM, Perla Patricia Flores Suárez.

<https://queretaro24-7.com/actualiza-ieeq-normatividad-sobre-transparencia-y-acceso-a-la-informacion-publica/>

<https://ladehoy.com.mx/actualiza-ieeq-normatividad-sobre-transparencia-y-acceso-a-la-informacion-publica/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2023/03/24/ieeq-actualiza-normativas-en-transparencia-y-acceso-a-la-informacion/>

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/actualizan-normatividad-de-transparencia-y-acceso-a-la-informacion-publica.htm>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/actualiza-ieeq-normatividad-sobre-transparencia-y-acceso-a-la-informacion-publica>

Sábado 25 de marzo de 2023

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/actualizan-normatividad-de-transparencia-y-acceso-a-la-informacion-publica.htm>

<https://vozdelasierra.com.mx/actualiza-ieeq-normatividad-sobre-transparencia-y-acceso-a-la-informacion-publica/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: URGEN LLUVIAS; HARÁN BOMBARDEO DE NUBES

Analizan la SEDEA, Ejército y CONAGUA la viabilidad de esa medida, revela Rosendo Anaya, titular de la SEDEA. (DQ, principal)

N: SUICIDIO NO FEMINICIDIO

La causa de muerte de una mujer en Landa de Matamoros fue auto apuñalamiento. (N principal)

AM: ANALIZAN SIEMBRA DE NUBES PARA HACER FRENTE A LA SEQUÍA

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario del estado de Querétaro ve factible la siembra de nubes para mejorar la situación de sequía que atraviesa la región. (AM, principal)

EUQ: PEDIRÁ EL ESTADO SER INCLUIDO EN BOMBARDEO DE NUBES

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario estará atenta si se concreta el proyecto federal, cuyo fin es hacer que llueva. (EUQ, principal)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LEY DE DEUDORES ES IMPERFECTA: BOTELLO

Una vez publicada en el Diario Oficial de la Federación, el PAN buscará reformar la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes por considerarse imperfecciones en detrimento de los deudores alimentarios que sí cumplen, aseveró Alfredo Botello, senador de la República. (DQ)

PRI

VA EN 15 MIL MDP EL RECORTE FEDERAL

A Querétaro le ha dejado de llegar 15 mmdp del gobierno federal en los últimos cinco años, por ese motivo buscarán que en la entidad se conforme la alianza opositora Va por México para las elecciones de 2024, aseguró el líder de la bancada priista en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. (DQ, N)

MOREIRA VE ALIANZA EN QUERÉTARO

El exgobernador de Coahuila, Rubén Moreira, coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, declaró que, en Querétaro, al igual que en el resto del país se concretará la alianza electoral. (EUQ)

PAUL: SALIDA DE OSORIO NO FUE INTROMISIÓN

La salida de Miguel Ángel Osorio Chong de la coordinación del grupo parlamentario del PRI en el Senado fue una consecuencia de lo que no se construyó y no una intromisión del dirigente nacional Alejandro Moreno, aseveró Paul Ospital, vocero nacional del partido. (DQ)

Sábado 25 de marzo de 2023

MORENA

NECESARIO DAR MAYOR NIVEL A LA CULTURA POLÍTICA EN MÉXICO: GILBERTO HERRERA

La cultura política que se tiene en el país debe cambiar y se le debe empezar a dar nivel, sentenció el senador Gilberto Herrera, al lamentar que cuestiones como la difamación o buscar las formas para afectar a los otros, sean la constante. (N)

PODER EJECUTIVO

DETECTAN CONSUMO LOCAL DE FENTANILO

Se identificó el primer caso por consumo de fentanilo, droga sintética que ha sido considerada como una de las más peligrosas por parte de las autoridades de salud, tras los efectos mortales que genera entre quien la consume. De acuerdo al comisionado del CECA, Andrés Longoria, este es el primer caso en ser identificado a través del Centro de Atención Primaria en Adicciones, hasta el cual, acudió un joven que reconoció haber realizado el consumo del opioide sintético, pero al presentar severas complicaciones de salud, pidió el apoyo de la autoridad. (ESSJR)

PROMUEVE SEJUVE PROGRAMAS Y SALUD INTEGRAL EN SAN JUAN DEL RÍO

Con el objetivo de promover los Programas Contigo, así como las acciones que tiene la SEJUVE, su titular Virginia Hernández visitó el municipio de San Juan del Río, donde compartió información a estudiantes de la escuela secundaria Roberto Ruiz Obregón para que puedan participar en las convocatorias que se tienen para ellos. (AM)

PROGRAMA IMPULSO FORTALECE A MIL EMPRESAS QUERETANAS

La alianza de la administración estatal con Nacional Financiera y el Banco Nacional de Comercio Exterior ha permitido cambiar la vida de las empresas queretanas, ya que a través del programa Impulso se han fortalecido casi mil MiPyMEs, aseguró el titular de la SEDESU, Marco del Prete, durante la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de NAFIN. (N)

ENTREGAN MAÍZ A PRODUCTORES AFECTADOS POR LA SEQUÍA

962 productores del campo del municipio de Querétaro reciben 262.9 toneladas de maíz para consumo, como parte del "Programa emergente de apoyo por la sequía para productores del campo queretano". El secretario de Desarrollo Agropecuario, Rosendo Anaya, quien encabezó esta entrega, dijo que el beneficio impacta a 23 ejidos lo que equivale a una superficie de dos mil 352 hectáreas. (N, DQ, AM, EUQ)

ANUNCIA CEA QUE SERVICIO DE AGUA SERÁ REGULADO POR HORARIOS EN ALGUNAS COLONIAS DE LA ZONA METROPOLITANA

Como cada año, al dar comienzo la temporada de estiaje, la CEA comunica a la ciudadanía que se implementarán una serie de acciones, a fin de garantizar que el agua se distribuya de manera equitativa a toda la población de la zona metropolitana. (DQ, EUQ, N)

QUERÉTARO DE SUMARÍA AL BOMBARDEO DE NUBES

El gobierno del estado reconoció que la siembra de nubes podría ser una estrategia viable para enfrentar la sequía prolongada que azota a la entidad. Rosendo Anaya, SEDEA, apuntó que Querétaro levantaría la mano para participar en caso de que se comenzará con el proyecto. (DQ, AM, N)

AMLO DISTINGUE A QUERÉTARO DE GUANAJUATO

En Querétaro hay por lo menos tres factores que hacen la diferencia frente a la violencia que se vive en Guanajuato, afirmó el presidente de México, durante la mañanera de este viernes. (DQ, N)

Sábado 25 de marzo de 2023

PODER LEGISLATIVO

CONVOCAN A PARTICIPAR EN LA ANTOLOGÍA DE CUENTOS Y RELATOS DE SANTA ROSA JÁUREGUI

El diputado Enrique Correa y los escritores Jenaro Gaytán, Jesús Zarazúa y Oscar Mauricio, en conjunto con la delegación de Santa Rosa Jáuregui, presentaron la convocatoria al “Primer Concurso: Antología de Cuentos y Relatos de Santa Rosa Jáuregui”. (N)

MUNICIPIOS

CASOS POSITIVOS DE COVID-19 EN EL CENTRO CÍVICO

En lo que va de este año, 18 colaboradores del municipio de Querétaro han resultado positivos a covid-19, de acuerdo a un reporte de la Secretaría de Administración. El mayor número de casos se presentó en enero, con 14 positivos; mientras que en febrero y marzo suman dos cada mes, para un total de cuatro casos. (DQ, N)

BUSCAN RECUPERAR RECURSOS POR PRESUNTO CASO DE CORRUPCIÓN EN BECAS MUNICIPALES

Después de varios meses de investigación y recopilación de pruebas, para el mes de mayo de este 2023 podría darse la resolución de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción y del Órgano Interno de Control del Municipio de Querétaro por el posible desvío de nueve millones de pesos del programa “Tu beca”, así lo dio a conocer el Secretario de Desarrollo Social y Humano de la capital, Arturo Torres. (N, DQ)

CONDUCTOR MUERE PENSADO EN SU AUTOMÓVIL TRAS INTENTAR GANARLE EL PASO AL TREN

Este viernes se registró un fatal accidente en la zona de las vías del tren de la comunidad de Guadalupe La Venta en el municipio de El Marqués, un automovilista perdió la vida al ser impactado por una locomotora, a la que aparentemente le quiso ganar el paso. Este hecho ocurrió cuando el conductor de un automóvil tipo sedán circulaba sobre la Carretera Estatal Querétaro- Tequisquiapan, con dirección hacia el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro. (DQ, ESSJR)

PIPA SE QUEDA SIN FRENOS Y EMBISTIÓ VARIOS VEHÍCULOS EN PUENTE DE SANTA BÁRBARA

La tarde de este viernes, una pipa se quedó sin frenos y embistió al menos a 10 vehículos en el puente de Santa Bárbara, bajando de la carretera a Coroneo, al cruce de Paseo Constituyentes. Cuerpos de emergencia se encuentran trabajando en el lugar por lo que se le pide a la ciudadanía evite la zona, la vialidad se encuentra cerrada. (DQ)

MUJER ES APUÑALADA EN JALPAN DE SERRA, LE QUITARON SU VEHÍCULO

La agrupación ADax Digitales A.C. denunció que la tarde del jueves una joven de 20 años fue apuñalada en Jalpan de Serra para quitarle su vehículo y cartera. En su página oficial, denunciaron que presenta varias heridas de arma blanca, fue trasladada al Hospital General de ese municipio y se reporta grave. (DQ)

CONMEMORA EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO DIEZ AÑOS DEL INSTITUTO MUNICIPAL PARA PREVENIR Y ELIMINAR LA DISCRIMINACIÓN

Bajo el lema “10 años, 10 acciones” el Municipio de Querétaro conmemoró diez años de la creación del Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación, con el cual se ha impulsado la construcción de una cultura de inclusión y no discriminación, así como la generación de condiciones que permitan garantizar los principios de igualdad para todas y todos los ciudadanos del Querétaro que queremos. (DQ)

ACUERDAN REUBICAR A LOS COMERCIANTES

Después de varias mesas de trabajo entre el gobierno municipal y los comerciantes de antojitos mexicanos, se acordó la vendimia de estos mismos en la calle Independencia, ubicada a un costado del Santuario Nuestra Señora de Guadalupe. Lo anterior lo dio a conocer la secretaria general de la Unión 2 de Noviembre, J. Merced Aguilar Trejo, Teresa Paredes, quien aseguró que 16 comerciantes se instalarán sobre la vialidad para seguir vendiendo los tradicionales pambazos, gorditas, enchiladas, sopes, pozole y todos aquellos alimentos, que por muchos años han sido característicos del centro de la ciudad. (ESSJR)

Sábado 25 de marzo de 2023

INFORMACIÓN GENERAL

SUICIDIO, MUERTE DE MUJER EN LANDA: FGE

El caso de una mujer originaria de Landa de Matamoros, con heridas de arma blanca a la altura del tórax, que perdió la vida en el hospital de Jalpan de Serra por las lesiones; fue un suicidio, precisó la FGE. El fiscal general del estado, Alejandro Echeverría, especificó que las investigaciones determinaron que la víctima cometió autoapuñalamiento, por ello se siguió la investigación como suicidio, aunque destacó que el caso es "raro y extraño". (N)

LLAMA CANACO A CONSUMIR PRODUCTOS LOCALES

Aun cuando se tiene registro de una tendencia a la baja respecto a la inflación, los comercios agremiados a la CANACO seguirán realizando trabajos de fortalecimiento económico, como promociones, entre otras acciones, así lo indicó el presidente Fabián Camacho, al tiempo de hacer una invitación a la población a consumir productos locales. (N)

MOVIMIENTO DE CARGA AUMENTA EN EL AIQ 12.9% EN ENERO

Durante enero por medio del AIQ se trasladaron 5408.2 toneladas de mercancías lo que representó un incremento del 12.9% con respecto a lo movilizado durante el mismo mes del año anterior, de acuerdo con información difundida por la SICT. (EUQ)

UNIDADES DE APOYO AFECTARÍAN FRECUENCIAS"

Los 60 camiones que llegarán a reforzar 11 rutas del sistema de transporte de la zona metropolitana de Querétaro pudieran afectar en los tiempos de las frecuencias debido a su infraestructura, sobre todo los que circularán por el eje Constitución, aseguró Sergio Olvera, vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad. (DQ)

INICIAN PROCESO CONTRA CONCESIONARIO DE TRANSPORTE PÚBLICO

La AMEQ informó, en un comunicado, que se inició un Procedimiento Administrativo de Sanción contra la empresa concesionaria Móvil Qrobús, luego de que se detectó que una unidad del transporte público colectivo urbano brindaba el servicio en una situación que representa un riesgo para los usuarios. (DQ, EUQ)

HABRÁ SANCIÓN CONTRA MÓVIL QROBÚS POR UNIDADES EN MAL ESTADO

Luego de que se detectara que una unidad del transporte público colectivo urbano brindaba el servicio en una situación que representa un riesgo para los usuarios, la AMEQ informó que se inició un Procedimiento Administrativo de Sanción contra la empresa concesionaria Móvil Qrobús. (N)

ALISTA UAQ PROYECTO DE LEY ORGÁNICA

El proyecto de la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) actualmente se discute con las Secretarías de Gobierno y de Finanzas del estado de Querétaro, una vez que se desahoguen todos los puntos se podrá presentar ante los integrantes de la LX Legislatura para buscar su aprobación. Así lo dio a conocer la rectora de la casa de estudios, Teresa García Gasca, quien destacó que se espera en próximas fechas concretar una nueva reunión con Guadalupe Murguía, titular de laSEGOB, para presentar una propuesta en torno a algunos puntos que quedan pendientes de realizar algunas mejoras. (N)

DEBATEN EN UAQ APOYO A LA CIENCIA

Con posicionamientos sobre que la propiedad intelectual de los investigadores se debe conservar, que la ley vulnera la libertad de cátedra en las universidades y la innovación, que busca el centralismo y que debe permitirse la libertad, pero no el libertinaje, se llevó a cabo el foro "Perspectivas sobre las humanidades, ciencias, tecnologías e innovación: la democratización y la gobernanza en la ley". (DQ)

Sábado 25 de marzo de 2023

POSPONEN A OCTUBRE FESTIVAL PULSO GNP

Organizadores anunciaron decisión por problemas de agenda del elenco y los fans del evento exigen en redes sociales que se mejore el cartel musical luego de traer a bandas como Gorillaz, Interpol y MGMT. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “LLUVIA”

Por Adán Olvera

La sequía y la falta de lluvias nos meterán en grandes problemas este año en México y obviamente en Querétaro. Este viernes concluyó el programa emergente de entrega de maíz que lanzó el gobierno del estado para hacer frente a la sequía. Por lo pronto, el gobierno estatal ya lanzó un programa de apoyo para 14 mil productores de los 18 municipios, y lo cual, representó una inversión de 45 millones de pesos, se trata de no dejarlos sin ayuda ante la falta de agua que viene. Pero el punto y la situación no está solamente en el campo queretano sino también en la zona urbana que tendrá que tomar sus previsiones; por lo pronto el secretario de Desarrollo Agropecuario, Rosendo Anaya Aguilar, confirmó que el estado de Querétaro ya se apuntó para replicar el proyecto de bombardear las nubes y hacerle frente a la sequía. Es un proyecto que se anunció desde la presidencia para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) concreten esta actividad y caiga lluvia y se rellenen presas que abastecen de agua al Valle de México. Entonces es que Querétaro podría también solicitar ser incluido en la actividad que es posible traiga lluvias y se rellenen las presas en Querétaro, que apenas están al 25 por ciento de su capacidad y no hay forma de hacerle frente a la sequía. El bombardeo de nubes, también conocido como “siembra de nubes”, es una técnica empleada para provocar lluvias mediante agentes químicos, principalmente yoduro de plata; lo que se supone provoca formaciones nubosas que traen lluvia. La citación de falta de agua para el verano se ve complicada y es que, según los pronósticos, se está complicando que se presenten lluvias de forma natural en la entidad, así es que la novedosa técnica puede ser una alternativa para salvar este ciclo y también contribuir a la paz de los queretanos. DE REBOTE. A Miguel Ángel Osorio Chong, presuntamente el “Señor Kors”, le tocó pagar una de varias que le hizo a varios priistas y es que ahora lo dejaron sin la coordinación de senadores de este partido y será un mero espectador con sus compañeros y amigos que tiene en el PAN. (DQ)

BAJO RESERVA

Las preferencias electorales favorecen al PAN en Querétaro. Massive Caller es una encuestadora, nos comentan, que mide las preferencias electorales en todos los estados. En el caso de Querétaro, nos refieren, siempre dio a como ganador a Mauricio Kuri en los comicios del 2021. Para el 2024, nos cuentan, en esta entidad ahora mide la intención de voto en la carrera por el senado y también para los gobiernos municipales de Corregidora, Querétaro, El Marqués y San Juan del Río. Hoy, a poco más de un año de las elecciones del próximo año, el PAN en base a la medición de la penúltima semana de marzo de 2023, nos cuentan, ganaría la elección en todas estas posiciones. Morena, nos aseguran, sigue en segundo lugar y en un lejano tercer lugar se queda el PRI. En Morena la rectora de la UAQ rebasa a Gilberto Herrera. En más de las mediciones de Massive Caller, nos cuentan, la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien se ha cansado de decir que no busca ser candidata de Morena, ya desbancó del segundo lugar a su acérrimo adversario el exrector Gilberto Herrera en las preferencias internas de este partido rumbo al Senado. El primer lugar, al igual que en meses anteriores, es para Santiago Nieto, con el 35%. Tere ya aparece con 17.5% y Gilberto trae el 13.0%, y el 16.3% se asegura, todavía no define su voto. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Para Ripley. Dicho sea, con todo respeto al fiscal Alejandro Echeverría Cornejo y los técnicos y científicos de la FGEQ, pero que una mujer de 36 años se meta de puñaladas en el pecho hasta morir... sí suena para Ripley. Aunque usted no lo crea. (N)



Sábado 25 de marzo de 2023

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA